

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
 NUMEROS SULTOS 1 O CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, miércoles, 9 de Diciembre de 1885.

N.º 1.337.

SECCION POLITICA

LO QUE DEBE SER

La mayor parte de los periódicos han anunciado una conferencia del presidente del Consejo de ministros de la reina regente, con el jefe del partido republicano gubernamental, y aunque la conferencia no se ha realizado todavía, á nadie ha producido escándalo su anuncio, ni los personajes aludidos sentirán mercedado su decoro político porque se suponga mutuamente dispuestos á concertar inteligencias entre quienes por tan opuestos caminos persiguen el mejor gobierno del país.

Ayer el señor presidente del Consejo de ministros solicitaba otra entrevista con el jefe de la izquierda, y por la tarde ambos sostenían una larga y por lo visto importante conferencia, menos extraña por tratarse de personas pocos meses hace casi dispuestas á entenderse dentro de la monarquía, pero al fin y al cabo separadas, como anoche recordaba el órgano del izquierdismo, por cuestiones fundamentales de derecho constituyente.

Si mañana se dijera en la prensa que el presidente del Consejo de ministros de la reina regente, buscaba inteligencias con el Sr. Pi y Margall ó con el señor Ruiz Zorrilla, no habría derecho tampoco para mostrar asombro, porque no es menos profundo el abismo que á estos últimos republicos y sus respectivos partidos separa del jefe del gabinete, del que media entre éste y el Sr. Castelar.

Tanto han variado las circunstancias de pocos días á esta parte, que el imposible de ayer parece hoy sencillo y corriente. Espíritus cerrados antes á todo llamamiento de concordia, resultan ahora dispuestos á tratar sin ofensa cuestiones de alta importancia para el porvenir de las instituciones liberales, sin que por eso deba suponerse menos resolución al gobierno para sacar á salvo los intereses á su cuidado encomendados, ni menos decisión en los partidos republicanos é izquierdistas para llegar por los respectivos procedimientos al planteamiento de sus soluciones.

Y es que en el terreno de la libertad es muy fácil la conjunción de los más opuestos intereses. El gobierno del Sr. Sagasta necesita robustecer su autoridad y buscar su fuerza en la opinión liberal, si ha de cumplir la ardua misión que se ha impuesto, y los partidos republica-

nos é izquierdistas piden con pleno derecho al poder la realización práctica del programa que el fusionismo se ha comprometido á desarrollar en el gobierno. Porque ese programa sinceramente aplicado, les ofrece, ya que no la posibilidad del triunfo legal para sus ideales, al menos condiciones de vida y garantías de propaganda para ganar la opinión y abrir los títulos de la Constitución, hoy cerrados, á una reforma que fuera esperanza para todas las aspiraciones.

Si los partidos hubieran dado en nuestra patria muestras de su sinceridad y consecuencia, presentándose en el poder esclavos de las palabras empeñadas en la oposición, ciertamente sería innecesario hacer protestas de honradez y ofrecer garantías á las oposiciones para sustraerlas de peligrosos caminos emprendidos; pero otras y bien opuestas han sido las enseñanzas, y buena prueba de ello es, que el jefe del gobierno necesita ó necesitará llevar al ánimo de sus adversarios, el convencimiento de que ahora le inspira la mayor rectitud en los propósitos, para obtener de ellas, ó por lo menos de alguna de ellas, una tregua, siquiera no llegue mas allá del plazo indispensable para plantear el programa gubernamental.

¿Es esto lo que sirve de base á las conferencias del Sr. Sagasta con los jefes de los partidos izquierdistas y republicano gubernamental? No lo sabemos; pero el instinto público lo presume; y porque entiende que ninguna otra inteligencia puede concertarse entre el gobierno de una monarquía y los partidos republicanos, oye hablar sin escándalo de esas misteriosas entrevistas, de esos tanteos de opinión, que de otra suerte no perjudicarían tanto á quien los provoca por interés propio como á los partidos que aceptarían pactos deshonorosos.

(El Liberal del 5.)

De El Liberal del 5:
 Conferencias frustradas

Antecedentes

Dijimos, antes de que prestase juramento el gabinete presidido por el Sr. Sagasta que tan pronto como este recibiese de la regente poderes para organizar ministerio conferenciaría, desde luego, con el general Lopez Dominguez.

Tal era, en efecto, el pensamiento del Sr. Sagasta pero, bien por que lo pensara mejor, bien por que pesaran en su ánimo voluntades contrarias á su propósito, el actual presidente del Consejo renunció á su proyecto, formó gabinete sin conferenciar con el

general Lopez Dominguez y prescindió, por el momento, de toda inteligencia con los hombres que constituyen la izquierda dinástica.

Nosotros hubimos de reconocer entonces lo erróneo de nuestros cálculos y los izquierdistas, defraudados también en sus esperanzas, que coincidían exactamente con nuestras noticias, se sintieron profundamente heridos en su dignidad y estimaron como acto de menosprecio la indiferencia empleada para con ellos por el Sr. Sagasta.

A poco de constituido el gabinete, celebró la izquierda una reunion: en ella dominaron corrientes de intransigencia para todo cuanto no fuese franca y ampliamente liberal en la tendencia marcada por la Constitución democrática de 1869, y de guerra sin cuartel al doctrinarismo y á las capciosas soluciones que otras épocas ha ofrecido el partido fusionista á los problemas políticos olanteados por la escuela genuinamente liberal.

Estos acuerdos, contenidos en una fórmula sencillísima y puesta al alcance de todas las inteligencias, debió, sin duda, impulsar á los hombres del gobierno á que meditasen respecto á la actitud en que la izquierda se habia colocado.

Creyóse, por lo visto, que la oferta de un elevado puesto podría cambiar los rumbos emprendidos por el general Lopez Dominguez y un emisario primero, y otro emisario despues, aceptaron y cumplieron el encargo de invitar, oficialmente, al jefe del izquierdismo, á que aceptase la representacion de España cerca del gobierno de la vecina República.

La contestacion del general fué breve, cortés y terminante:

«Debo agradecer al gobierno—dijo—su ofrecimiento: ha podido enviarme una cuerda de cáñamo y me envía un cordon de oro para que me estrangule; pero ya que me deja la eleccion permitame que me quede sin la una y sin el otro.»

El Sr. Navarro y Rodrigo

Se ha quedado sin cartera y sin tercios, pero no ha perdido sus aficiones á intervenir directamente en todos los accidentes íntimos de la política de su partido, unas veces como ninfa Egeria de funestas atracciones, otras como diligente Mercurio de honestas componendas.

En esta ocasion, ya por que el señor Sagasta haya buscado su consejo, ya por que él mismo lo haya ofrecido con su acostumbrada espontaneidad, quedó encargado de practicar gestiones para poner en contacto al presidente del Consejo y al general Lopez Dominguez.

Pero despues de dar muchas vueltas al asunto, de celebrar entrevistas con diversos individuos de la izquierda y de persuadirse de que el general no entendia de indirectas, el señor Navarro y Rodrigo adoptó el camino mas corto, esto es, el de aconsejar al Sr. Sagasta que escribiese al Sr. Lopez Dominguez invitándole á celebrar una conferencia.

Al Sr. Sagasta le pareció el procedimiento de una sencillez primitiva; pero como no se le ofrecia otro lo aceptó, decidiéndose escribir una carta, en el sentido expuesto, al general Lopez Dominguez.

Este, siguiendo su costumbre de decir poco y bueno, le contestó que diariamente estaba en su casa, de diez á doce de la mañana y de cuatro á seis de la tarde; pero que si estas horas eran incompatibles con las ocupaciones del Sr. Sagasta, aceptaba la que éste le fijase y tendria á mucho honor celebrar con él la conferencia solicitada.

La réplica no se hizo esperar: el Sr. Sagasta anunció al general que pasaria por su casa ayer despues de las cuatro de la tarde, y en efecto, á las cuatro y media se presentaba el presidente del Consejo en el domicilio del jefe de la izquierda.

El ministro de Estado

Independientemente de las gestiones del Sr. Navarro y Rodrigo, las practicaba también el Sr. Moret—espíritu conciliador por excelencia,—para restablecer las buenas relaciones entre los Sres. Sagasta y Lopez Dominguez.

Tenia para ello el Sr. Moret muy buenas razones: el interés de la patria, la fuerza y el prestigio del partido liberal, la conveniencia de oponer diques infranqueables á los torrentes revolucionarios y sobre todo la satisfaccion con que se veria en elevadas regiones la union de todos los elementos liberales, eran, á juicio del Sr. Moret, argumentos decisivos para llevar el convencimiento al ánimo del general Lopez Dominguez.

Pero éste, con exquisita cortesía le salió al encuentro al ministro de Estado, con una noticia y una reflexión, que contuvieron la verbosa y afuente palabra del Sr. Moret.

«Tengo—le dijo sintéticamente—una carta del Sr. Sagasta en que me participa que esta tarde celebrará conmigo una conferencia; y ya comprenderá usted que no me es lícito anticiparle mis opiniones desde el instante en que ha quedado en la obligacion de exponerlas á su jefe, Sr. Sagasta.»

Y no hubo más: al Sr. Moret le pareció oportuna la observacion y desde la casa del general Lopez Dominguez se trasladó á su despacho del ministerio de Estado.

En cuanto á la noticia relativa á la carta del señor Sagasta no debió coger de sorpresa al Sr. Moret, pues el presidente del Consejo, antes de conferenciar con el Sr. Lopez Dominguez, estuvo en aquel ministerio para conocer, sin duda, el resultado de la frustrada conferencia.

La entrevista

Duró una hora, próximamente, y fué—como era natural—muy cortés y hasta si se quiere afectuosa.

Celebrada esta entrevista ocho dias antes, hubiera ofrecido, seguramente, el Sr. Sagasta: el Sr. Lopez Dominguez y sus amigos políticos hubieran considerado como un deber de patriotismo y por respetos á la majestad desgraciada, ceder en sus pretensiones, olvidar sus rencillas y aceptar el primero un puesto en el gobierno y los demás los cargos que en el concierto comun se les hubiera adjudicado.

Pero, ayer era ya demasiado tarde: el general Lopez Dominguez se sentia molestado por el desden del señor Sagasta y mas todavía por el ofrecimiento de la embajada de Pa-

ris, que interpretaba como una especie de precio puesto á la entereza de sus convicciones.

No se hallaba, pues, en condiciones de aceptar las proposiciones del señor Sagasta y no las aceptó, en efecto; el partido izquierdista—repitió el general Lopez Dominguez—si va al gobierno alguna vez, irá con sus principios, con su bandera y con sus hombres: entre tanto, si el gabinete cumple sus ofertas de verdadera libertad, de saturar sus soluciones con la sávia democrática que desprende la Constitución de 1869, si lleva la política por los senderos que indica la fórmula ultimamente proclamada por los senadores y diputados izquierdistas, la izquierda apoyará decididamente al gobierno y tal vez un día lleguen á confundirse en un propósito y aun en procedimientos comunes sus amigos y los del señor Sagasta.

Además, el Sr. Lopez Dominguez, aunque autorizado por sus correligionarios para resolver, dentro de los acuerdos votados, expresó al señor Sagasta la conveniencia de conocer otras opiniones de amigos respetables, entre ellas la del Sr. Becerra, por más que tuviese conocimiento perfecto que no habria entre ambos la más leve discrepancia.

El Sr. Sagasta quedó medianamente satisfecho de su conferencia con el general Lopez Dominguez, se trasladó acto continuo á la Presidencia para dar cuenta del resultado á sus compañeros de gabinete y participó al Sr. Becerra, no sabemos en que forma, que hoy conferenciará con él para tratar puntos análogos á los discutidos ayer con el general Lopez Dominguez.

Consejo de ministros

El de ayer fué esencialmente político. En él se ocupó el gobierno del estado de relaciones de los partidos afines con la política que se propone desarrollar.

No debe confiar gran cosa en la virtualidad de sus propósitos cuando se afanan por buscar benevolencias, si bien no faltará quien diga que los pasos que el jefe del gabinete, secundado por algun ministro, se inspiran en un alto sentido político procurando ciertas armonías que vengan á dar robustez á las instituciones.

El Sr. Sagasta dió á sus compañeros de gabinete detallada cuenta de su entrevista con el general Lopez Dominguez, entrevista celebrada en la casa de éste, durando una hora.

No produjo la conferencia el completo resultado que se proponia el jefe del gobierno, sin que por esto entre ambos surjan nuevas diferencias.

Del detalle de esta conferencia nos ocupamos en otro lugar con debida precision y á ella nos remitimos.

A parte de esta nota política hubo otras del mismo orden, como la que se refiere á la actitud del Sr. Castelar, con quien el presidente del Consejo hablará uno de estos días.

Aunque pudiéramos adelantar algo acerca del criterio que mantiene el Sr. Castelar respecto del gobierno, creemos oportuno reservarle hasta que la conferencia se verifique.

Después de estos asuntos, el Consejo estudió y aprobó el protocolo referente á las Carolinas, cuya solución se diferencia bien poco de lo que se ha dicho, sin que por esto deje de ofrecer una novedad muy digna de tenerse en cuenta.

Se reconoce la soberanía de España sobre las Carolinas, no porque el principio de derecho estuviera sancionado por la historia, sino porque se consigna *a priori* la primera ocupación por los barcos españoles, solo así España disfrutará de la soberanía, lo cual implícitamente significa que se establece el precedente de aplicar á la Micronesia las bases

aprobadas en la Conferencia de Berlin para la adquisición de territorios en el Africa Occidental.

Establecido este principio, bien puede el gobierno estudiar con cuidado, y ver si hay alguna parte de territorio que, siendo español, no esté bajo la garantía de la bandera nacional.

Se concede á Alemania el derecho y la estacion naval, los depósitos de carbones y la libertad de navegacion sin precisar de dónde se ha de establecer la primera, punto importante que por lo visto tendrá que ser objeto de una negociacion sucesiva, puesto que han de señalarle de acuerdo los dos gobiernos.

Otra novedad.

Hecho el señalamiento de límites por latitudes, y reconocida la soberanía de España sobre los grupos de las Carolinas Orientales, Palaos y Ponape, excluyendo las Marshal y las Gilbert, y sancionada la libertad de navegacion, se concede á España cierto derecho aduanero sobre los productos que Alemania importe en aquellas islas, cuya posesion es de España, lo cual parece significar restriccion á esa libertad.

Independiente del protocolo, pero no ajena á la negociacion seguida sobre esta cuestion, el gobierno anterior siguió con el de Alemania negociaciones para llegar á la prórroga del tratado de comercio.

Hace mucho tiempo que dijimos, y los hechos lo han confirmado, que Alemania iba derecha á conseguir ventajas mercantiles en las Carolinas y ventajas iguales en Europa.

La prima que el gobierno alemán exigió del español para llegar á un término satisfactorio en la negociacion, fué efectivamente la prórroga del tratado que debiera denunciarse en 1887; tan afortunado fué, que el gobierno conservador habia accedido á esas exigencias.

El actual gobierno se ha encontrado con que casi era definitivo este compromiso y parece dispuesto á respetarla, con lo cual dicho se está que Alemania ha logrado de la bondad ó debilidad de nuestros gobiernos cuanto desde el primer momento se propuso.

Terminado este asunto, el Consejo acordó proponer el ejercicio de la gracia de indulto á favor de dos reos condenados á muerte por la Audiencia de San Clemente, gracia negada por el gobierno anterior, cuya sentencia, por fortuna, no se habia hecho ejecutoria por el cambio político.

Se tocó la cuestion de personal y parece que quedaron acordados los nombramientos de los Sres. Villanueva, para la subsecretaria de la presidencia; Cañamaque, para la de Ultramar; el general Castillo, para la Capitanía general de Navarra; Montalvo (D. Jorge) para una Direccion de Ultramar, y algunos otros cuyo acuerdo se ratificará en el Consejo de hoy.

El Sr. Montero Rios dió cuenta de un proyecto de decreto que fué aprobado por unanimidad, por el que se suprime el personal de su ministerio que no figura en el presupuesto, así como cuanto se refiere á ciertas comisiones que allí se crearon para los amigos de la casa.

Esta supresion producirá una economía de cerca de 500.000 pesetas anuales, que se destinarán á Obras públicas.

En adelante, para la admision de personal en Fomento que no tenga su partida en el Presupuesto, sera preciso instruir expediente por el que se justifique la necesidad del nombramiento.

El Sr. Montero expuso ya a grandes rasgos cual es su plan de enseñanza y su propósito de llevarle á cabo inmediatamente.

Como dijimos desde que se encar-

gó del ministerio de Fomento el señor Montero Rios, legislará por medio de decretos cuanto pueda legalmente, y su plan constituye la más completa antitesis del que desarrolló su antecesor Sr. Pidal.

Los ministros de Estado, Ultramar y Marina, hicieron una ligera exposicion de algunos proyectos que tienen en estudio, y se dió por terminado el Consejo cerca de las ocho de la noche.

MAHON

Hemos tenido el gusto de ver espuesto en el escaparate del establecimiento de nuestro amigo D. Francisco Timoner (Quicus) un retrato al óleo de este conocido industrial debido al pincel del jóven D. Pedro Pax y Anglada, quien ha demostrado en dicha obra poseer un talento nada comun para esta clase de pintura, pues ha sabido imprimir en el lienzo, con bastante fidelidad, el parecido del original, principal escollo que deben salvar los pintores de retratos.

Aunque el Sr. Pax frisa apenas eu los 17 años, habíamos oido ya antes de ahora muchos elogios de sus facultades pictóricas, sobre todo para el género que nos ocupa, y no hemos podido menos de experimentar una gran satisfaccion al ver por el retrato del Sr. Timoner que dichos elogios eran merecidos.

Reciba, pues, el jóven Sr. Pax, nuestros plácemes, más sinceros y permítanos que le aconsejemos que persevere en el cultivo de un arte que, si ofrece grandes dificultades para los que se proponen sobresalir algun tanto en él, en cambio produce honra y provecho á los que lo gran dominarle.

Anoche celebraron las Hijas de Maria en la Iglesia del mismo nombre la funcion anual con que acostumbran conmemorar la Inmaculada Concepcion.

Con este motivo se vió sumamente concurrido el templo que habia sido adornado con lujo y sumo gusto y profusamente iluminado, bajo la direccion de las señoritas afiliadas á la asociacion.

La Administracion de Hacienda de la provincia ha abierto el pago de la mensualidad de Noviembre último, á las clases pasivas.

Circo Industrial.—Anoche se puso en escena en este casino el magnífico drama en tres actos y en verso *Estudios del Natural*. El público escuchó con agrado, desde el principio hasta el fin, los sonoros versos y los bellísimos pensamientos de la obra que fué desempeñada muy acertadamente por la compañía dramática que en esta temporada actúa en el Circo.

D.^a Eloisa Gonzalez, que se encargó del artístico papel de Isabel, añadió un nuevo triunfo á los muchos que en el teatro lleva ganados. Merecidos son los aplausos que le tributa el público y no dudamos en

calificarla como á una de las mejores actrices que han representado en los teatros de esta ciudad.

El difícil papel de Matilde fué desempeñado por la simpática señorita D.^a Doloros Sugrañes con mucho acierto, dando pruebas de estar llamada á alcanzar honra y prez en su carrera.

Los Sres. Mercadal, Morillo y Camps llenaron bien su cometido y cooperaron á que la obra tuviese un desempeño mas que regular.

Mañana á las nueve de la misma se celebrará en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas una misa particular en sufragio del alma de S. M. el Rey.

Dice «El Isleño»:

«En Sabadell se está procediendo al análisis químico de los vinos que debe consumir aquel vecindario.

Ayer eran los mahoneses; hoy son los hijos de Sabadell los que nos dan envidia.»

Segun una carta particular de Palma, una de las expediciones ascendentes del tranvía comercial, al llegar junto á la boca-calle de San Felio, á las tres menos cuarto de la tarde del sábado último, descarriló, sin duda por el mucho barro que acolchonaba la vía, y por una piedra que se hallaba en contacto con el *rail*. Como iba arrastrado por siete mulas, el primer wagon chocó con violencia contra un árbol del paseo del Borne y contra el alto zócalo de piedra de una de las entradas laterales del mismo. A pesar de tener el tronco unos 17 centímetros de diámetro, quedó completamente partido, y el zócalo y su gran maceton fueron arrancados y con los considerables desperfectos que son de suponer.

El día siguiente domingo 6, á primera hora, una mujer se suicidó arrojándose al foso desde la parte de la muralla inmediata á la puerta de la catedral que mira a la bahía. Segun se decia, era vecina del barrio de la Calatrava y habia desaparecido de su casa á las tres de la tarde del día anterior. Era casada, aun jóven, y deja tres ó cuatro hijos. Parece que hacia tiempo que en el hogar no reinaba la mejor avenencia.

El «Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana» publica de vez en cuando grabados antiguos, para el estudio de la historia del arte en las Baleares. En el núm. 13 inserta una lámina, que aunque su autor omitió poner epígrafe, puede asegurarse que representa la Virgen del Toro de Menorca; pues, al pié de la imájen se ve dibujada la tradicion mística de su hallazgo, que no corresponde aquí someter á discusión.

Podemos tambien añadir que en Palma se conoce otra imájen, que, aunque no se dedica al patriocinio de la V. del Toro, tiene segun se cuenta, una tradicion análoga á la

de Mercadal. *Dícese* que un cortante había adquirido un toro ó buey, y que este descubrió dicha imájen, venerada largo tiempo en el oratorio ó sala de la Casa del gremio de carniceros. Cuando el Ayuntamiento de Palma se incauto de los bienes de estos, la cedió al convento de monjas carmelitas de Santa Teresa, que existe en el paseo de la Rambla, y allí se encuentra desde hace unos dos años.

En el vapor-correo de hoy han salido para la capital de la provincia con objeto de hacer su ingreso en caja 79 mozos de Mahon, 43 de Aiyor, 19 de Mercadal, 11 de Villacárcos y 8 de Ferrerías.

Los de Ciudadela se embarcaron directamente para Alcudia.

El día 4 del actual existían depositados en el Gabinete central de Telégrafos, por no encontrarse á los destinatarios, dos telegramas procedentes de esta ciudad y dirigidos á Enrique Moya, Ataraza 17, principal, y Maria Murga, Infantas, 24, 2.º.

Segun leemos en los periódicos de Madrid, el lunes, primer día de función después de la muerte del rey, fueron contados en el teatro Real los palcos en que hubo gente; el martes, se contaban como por excepción los palcos vacíos; el miércoles, que cantó Gayarre, no había en el teatro un asiento vacío. Los que más dice «El Liberal», llevaron su sacrificio y su duelo hasta oír el *Spirto gentil* desde un ante palco.

Esta fue la conducta de la aristocracia monárquica de Madrid.

La aristocracia de Mahon pica más alto.

Debiendo ponerse mañana en escena en nuestro Teatro la ópera «Fausto», publicamos á continuación el argumento de la misma.

FAUSTO

OPERA EN CINCO ACTOS, MÚSICA DEL MAESTRO

C. GOUNOD

Personajes	Actores
EL DOCTOR FAUSTO	Sr. Lloriá
MEFISTÓFELES	“ Campins
VALENTIN	“ Sarazzi
WAGNER	“ Sastre
MARGARITA	Sra. Pierdori
SIEBEL	“ Wergheles
MARTA	“ Montané

Estudiantes, soldados, aldeanos, muchachas, matronas, etc.

La escena pasa en Alemania.

ARGUMENTO

ACTO PRIMERO

CUADRO ÚNICO.—Gabinete de estudio de Fausto.

Muéstrase desesperado Fausto porque, á pesar de su ciencia y de sus profundos estudios, no ha logrado descubrir la piedra filosofal para rejuvenecer y recuperar el amor y la fé. Habiendo perdido ya toda esperanza, se dispone á acabar sus días apurando un veneno que prepara, cuando oye los dulces cantos de la gente laboradora que se dirige al trabajo. Entonces maldice el placer, la ciencia, la oración y la fé, é invoca á Satanás en su auxilio.

Preséntase éste transformado en elegante caballero; pero causa tal impresión á Fausto, que le pide temeroso que se marche. Mefistófeles le ofrece todo su poder, diciéndole que puede concederle cuanto desea, si se presta á firmar un pergamino que le

enseña. Titubea Fausto en aceptar semejante proposición, pero Mefistófeles vence toda su repugnancia haciendo aparecer ante su vista á la bella Margarita hilando en el torno. En seguida acepta Fausto la oferta, firma el pergamino, por el cual se compromete á entregarle su alma, y siguiendo la órden del espíritu maligno bebe un licor que le transforma inmediatamente en un apuesto y bello jóven.

ACTO SEGUNDO

CUADRO ÚNICO.—Representa la escena una animada feria, viéndose á la izquierda una posada con el Dios Baco por muestra.

Mientras que los soldados, estudiantes y aldeanos beben y cantan alegremente en la puerta del meson, Valentín, hermano de Margarita, encarga á su amigo Siebel que la guarde, pues que él tiene que marchar á la guerra y carece de una madre que la defienda. Siebel acepta gustoso el encargo y promete hacer sus veces durante su ausencia.

Wagner, cediendo á los ruegos de los concurrentes, entona una canción, pero es interrumpido por Mefistófeles que se interpone y pide que le dejen también cantar á él una canción, lo que hace de un modo extraño. Ofrecele Wagner un vaso de vino y al tomarlo Mefistófeles, le examina la mano y le predice que si va á la guerra morirá en ella. Seguidamente pronostica á Siebel que cuantas flores toquen sus manos se marchitarán acto seguido, y dice á Valentín que será muerto por un sujeto que le es conocido.

Hallando pésimo el vino que se le ha ofrecido sube sobre una mesa, golpea el tonel sobre el cual figura estar sentado el Dios Baco que sirve de muestra al meson, y hace manar vino, invitando á todos á que beban y brinden por Margarita. Oyelo Valentín, y tomándolo á insulto, le arrebató el vaso y lo arroja, inflamándose su contenido al tocar el suelo.

Todos se preparan á batirse con Mefistófeles, el cual describe con la punta de su espada un círculo que deliene á los que quieren atacarle como si estuvieran delante de una barrera invisible. La espada de Valentín se rompe en sus manos, y sospechando entonces en un poder mágico, presentan á Mefistófeles los puños de sus espadas que tienen forma de cruz, obligándole á retroceder.

Entra Fausto y pide á Mefistófeles que le conduzca á su bella Margarita. Esta no tarda en aparecer, y Fausto le ofrece el brazo, que ella rehúsa diciéndole que no puede aspirar al brazo de un señor. Desconsolado con tal desprecio, se lo refiere á Mefistófeles, el cual le ofrece ayudarlo para que su amor sea correspondido.

ACTO TERCERO

CUADRO ÚNICO.—Jardín de la casa de Margarita. En el fondo una pared con una puertecilla, á la izquierda un pequeño bosque, y á la derecha un pabellon con una ventana.

Siebel, que ama á Margarita, se propone formar un ramillete para obsequiarla, pero todas las flores que toca se marchitan al momento. Recuerda la predicción de Mefistófeles y resuelve bañarse las manos con agua bendita, verificado lo cual arregla ya sin dificultad un bonito ramillete, que deja junto á la puerta del pabellon que habita Margarita.

Entran en el jardín Fausto y Mefistófeles, y en cuanto vé este el ramillete de Siebel, se marcha para buscar un magnífico estuche de joyas, que coloca cerca de las flores, no dudando que aquellas tendrían para la jóven más atractivo que éstas.

Al acercarse Margarita, se esconden en el bosque Fausto y Mefistófeles. La jóven recuerda el encuentro con Fausto que no ha podido menos de impresionarla, y al dirigirse al pabellon ve el ramillete de flores, que desde luego sospecha que proceden de Siebel; más en cuanto descubre el estuche deja caer el ramillete y con mano temblorosa toma las joyas, se las pone y se mira al espejo para ver el efecto que producen.

Aparece Marta, su vecina, y al verla tan engalanada, dicele que de seguro aquellas joyas serían un regalo de algún señor muy rico que la quiere.

Salen de su escondite Fausto y Mefistófeles, y mientras éste entretiene á Marta, aquel ofrece el brazo á Margarita y marchan á paseo por el jardín.

Mefistófeles, que ha logrado separarse de Marta, merced á la oscuridad de la noche, hace una invocación á las flores para que vengán en su auxilio y acaben de tentar el corazón de Margarita. Esta se halla extasiada per las seductoras frases de amor de Fausto, y siendo algo supersticiosa consulta una flor que viene á confirmar el amor del jóven. Al fin Margarita cede á las dulces promesas de Fausto, se despide hasta el siguiente día y se dirige corriendo á su cuarto, desde cuya puerta arroja con la mano un beso á su amado.

Fausto va á salir del jardín, pero Mefistófeles le detiene. Margarita abre la ventana del pabellon, y desahoga su corazón confiando á las auras del bosque su naciente amor; en su éxtasis llama al nuevo día y á su amado, y Fausto se arroja en sus brazos triunfando el amor sobre su virtud.

ACTO CUARTO

CUADRO PRIMERO.—Interior de una iglesia.

Margarita, arrodillada en el templo, pide á Dios que se apiade de sus culpas; pero Mefistófeles procura quitarle toda esperanza de salvacion, diciéndole que el infierno la llama y que no hay perdón para ella. La infeliz cae desmayada.

CUADRO SEGUNDO.—Una calle á cuya derecha está la casa de Margarita, y á la izquierda una iglesia.

Llegan las tropas que vuelven vencedoras de la guerra, y con ellas Valentín.

Pregunta en seguida por su hermana á Siebel, el cual evita su mirada y se muestra tan confuso, que hace presagiar á aquel una desgracia y se dirige precipitadamente á su casa, mientras Siebel entra en el templo para notificar á Margarita la llegada de su hermano.

Arrepentido Fausto quiere volver á ver á Margarita, y Mefistófeles, en vista de que no puede disuadirle de su empeño, entona, con el pretexto de hacer oír su voz para que la puerta se abra, una canción burlesca é insultante para Margarita. Sale Valentín furioso, desenvaina la espada y pide reparación del ultraje recibido. Arráncase del cuello una medalla y la arroja al suelo con desprecio, por ser un don de Margarita. Cruza su acero con el de Fausto, y es por este herido mortalmente. Mefistófeles y Fausto huyen con precipitación.

Al ruido de las armas salen los vecinos, y encuentran á Valentín moribundo el cual declara que muere por haber desafiado al seductor de su hermana; Margarita se arrodilla ante él, pero es rechazada por Valentín, que expira maldiciéndola.

ACTO QUINTO

CUADRO ÚNICO.—Aposento de una cárcel.

Maldecida Margarita por su hermano y despreciada de todos, en un momento de delirio sumerjió en el río el fruto de sus amores, por lo cual fué encarcelada y condenada á muerte.

Mientras dormía, Fausto es introducido en la cárcel por Mefistófeles, quedando este vigilando en la puerta.

Al despertarse Margarita y ver junto á sí á Fausto, recuerda delirando las primeras entrevistas con su amado, y cree entrever una nueva vida de amor y felicidad. Fausto quiere

que le siga, pero Margarita contesta que ha sonado la hora fatal y que debe morir sola. Recuerda todo su pasado, rechaza con horror á Fausto, y cayendo de rodillas implora el perdón de Dios, y espira. Mefistófeles se muestra contento en la creencia de que Margarita ha muerto condenada, pero en aquel instante se oye un coro de ángeles que se llevan su alma al cielo.

Fausto y Mefistófeles, se hunden en el infierno.

FIN

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 8

De Palma vapor-correo «Menorca», capitán D. Francisco Cardona, con 17 trip., 160 pas., efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 9

Para Palma vapor correo «Menorca», cap. D. Francisco Cardona, con 17 tripulantes, efectos y la correspondencia.

Para Palma jav. «Esperanza», pat. Miguel Landino, con 6 trip. y efectos.

Para Palma bal. «Antonietta», cap. Enrique Marquet, con 4 trip. y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 8, 11 m.

En el Consejo de ministros que se celebró anoche quedó ultimado el decreto de indulto á la prensa y de amnistía por delitos políticos.

Se trata de prorogar algunos tratados de comercio.

Madrid 9, 10-45 m.

Todas las oposiciones han acordado apoyar al gobierno en las reformas que proponga en sentido liberal.

El viernes publicará «La Gaceta» el decreto de indulto para los delitos de imprenta y de amnistia para los políticos.

BOLSA DE MADRID

7 de Diciembre.

4 por 100 interior perpétuo. . . 55.500
4 por 100 amortizable . . . 73.350
Billetes Hipotecarios de Cuba. 86.050

Anuncios preferentes

Comision Inspectora del Censo electoral para Diputados á Cortés del Distrito de Mahon.

En cumplimiento de lo que dispone el art. 55 de la ley de 28 Diciembre de 1878, queda espuesto al público en los pórticos de estas Casas Consistoriales, el edicto anunciando las anotaciones de alta y baja hechas en el referido censo durante el año actual á fin de que puedan hacerse ante esta Comision las reclamaciones á que haya lugar contra la exactitud de dichas anotaciones hasta el día 10 inclusive del corriente mes, conforme prescribe el art. 53 de la citada ley.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahon 1.º Diciembre de 1885.—El Alcalde presidente, Sebastian Vinent.

Comision inspectora del censo electoral para Diputados provinciales del distrito de Mahon.

En cumplimiento de lo que dispone la vigente ley electoral, queda espuesto al público en los pórticos de estas Casas Consistoriales, un edicto anunciando las anotaciones de alta y baja hechas en el censo durante el año actual, á fin de que puedan hacerse ante esta comision inspectora las reclamaciones á que haya lugar contra la exactitud de dichas anotaciones hasta el día 10 inclusive del corriente mes conforme determina la referida Ley.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahon 1.º Diciembre de 1885.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA: calle Nueva, núm.º 25.

Alcaldía de Mahon Sanidad

Se recuerda á todos los dueños de cerdos que deban ser sacrificados para el consumo particular, la obligacion que tienen, con arreglo á lo dispuesto por el Sr. Gobernador Civil de esta Provincia en Circular inserta en el Boletín Oficial número 2922, de concurrir al Matadero público, á menos que por mediar larga distancia no pudiesen los cerdos ser trasladados á dicho edificio, en cuyo caso deberán los propietarios sujetarse á lo dispuesto por esta Alcaldía en circular de 4 de Noviembre último. Mahon 7 Diciembre de 1885.—Sebastian Vinent.

El Habilitado de Marina de la Provincia de Menorca.

Hace saber: Que debiendo sacarse á concurso público la construcción de una lancha ó barcaza de las dimensiones que se expresan en el pliego de condiciones, que existe de manifiesto en la Comandancia de Marina de esta provincia, el día veinte y uno del actual á las doce horas de su mañana en el local que ocupan las oficinas de la citada Comandancia de Marina, se invita á tomar parte en el espresado concurso á los Maestros constructores de este puerto, bajo las condiciones que se expresan en el citado pliego. Mahon 7 Diciembre 1885.—Silvestre Caja Meneses.—V.º B.º—Juan Cardona y Netto.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON. ARRAVALETA, 3:

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas, distribuyéndose 18.250.000 pesetas en 7.557 premios, de la manera siguiente:

Table with columns: Premios (Prens.), Ptas., and amounts. Includes entries like '1 de 2.500.000', '1 de 2.000.000', '1 de 1.000.000', etc., up to '7.557 18.250.000'.

Mahon 1.º Diciembre de 1885.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas Caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar Elixir dentrífico Saint-Serrallut del Doctor Casasa. Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle Jaime I, en de Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.—Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, esclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Píldoras orientales del Dr. Casasa Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo gérmen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamas puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta. Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitations, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO. Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas. Premiadas con diplomas de Honor y medallas de oro. Sin rival para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias. Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas á la direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid. Depositarios: En esta localidad, Calvez y Viuda de Bofill.—En Ciudadela de Menorca, Pons.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Solter, Palou.

BAZAR CANET Y PONS

Este establecimiento espone hoy su gran surtido de artículos estranjerros que acaba de recibir, á saber: Merinos negros y negro azulado. Lanás otomanas en ricos colores. Veludillos en negro y colores. Gran variedad en mantos, malagueñas y velos. En pañolería ricos dibujos para trajes á la medida. Capas con vueltas de novedad desde 10 duros una. Rusos recién contruidos á precios módicos. Trajes hechos sin competencia en el precio y pantalones de paño desde 7 y 1/2 pesetas. Nuestro sistema de vender con pequeñas utilidades es ya conocido de este respetable público, y para que puedan convencerse más acudan á dicho comercio.

BAZAR CANET Y PONS 50, Calle del Arraval, 50

Legítimo turrón de Gijona

En el establecimiento de Luis Mas se ha recibido el legítimo turrón de Gijona, las ricas Peladillas y Garrapiñadas, lo que se espense á precios convencionales. 17, Plaza Principe 17, frente la iglesia del Cármen

Aceite de oliva de primera | CALENDARIOS AMERICANOS para 1886 | A 18 reales vellon cuartan; y | Se ha recibido una gran variedad en la imprenta de EL LIBERAL, los que se espenden á precios módicos.

Vino catalan á 20 y á 22 cents. litro, en la calle del Castillo 85.

Casino «El Isleño» Siguiendo la costumbre establecida en los años anteriores, esta sociedad juega dos billetes del sorteo Nacional del 23 del actual, quedando abierta la suscripcion para los señores socios que deseen interesar en ellos, y se cerrará el día 20, repartiéndose entre los socios presentes el importe que faltase dicho día para cubrir el de los referidos billetes. El precio de ella será de seis reales vellon. Mahon 9 Diciembre de 1885.—El Presidente, Andrés Corantí.

Adm.ºn de Loterías de 1.ª clase núm. 5.—Mahon (ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)

Sorteo de Navidad Se han recibido ya y puesto á la venta en esta Administracion los billetes del sorteo que ha de celebrarse el día 23 de diciembre de 1885. Premio mayor, medio millon de duros. Mahon 24 Noviembre de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

Almanaque de «El Motin» para 1886 Se halla de venta en la Administracion de EL LIBERAL, al precio de una peseta ejemplar.

Nodrizza Hay una joven en Ciudadela que por haber muerto en el parto su primera criatura desearia hallar otra para amamantar bien en su propia casa bien en casa los padres de la criatura ya sea en Mahon ó en algun otro pueblo de la isla. Informes, imprenta de Salvador Fabregues, Ciudadela.

LOS MISERABLES OBRA MAGNA DEL INMORTAL VICTOR HUGO Se publica por entregas al precio de medio real una. Se admiten suscripciones en La Librería de G. Bals, Hannover, 33, donde hay la primera entrega y un álbum de muestra.

Para vender Lo están dos casitas situadas en la calle de Gracia números 135-137 y 156. Para informes, calle de la Infanta núm. 128.

Vino legítimo Propio para mesa á 20, y á 24 céntimos litro. Calle Rosario número 5. 2

Aviso al público La farmacia de la Sra. Viuda de Bofill se trasladó á la plaza de la Arravaleta, núm. 6.

Turrón Ciudadelano Clase superior Se reciben encargos para esta clase de dulce en el BAZAR CANET Y PONS 50, Arraval, 50

En la Agencia de Pinturas de Asbestos de D. Narciso Codina, Arravaleta, 13, se han recibido Capotes impermeables de la acreditada fábrica Anderson, de Lóndres IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.